

Nuestra esencia

El Cineclub Hörem es un espacio de encuentro para quienes creen en el poder transformador de las historias. Aquí nos reunimos para disfrutar, compartir y reflexionar sobre películas que nos mueven, nos inspiran y nos ayudan a comprender mejor la experiencia humana.

Exploramos el cine desde un lugar auténtico y accesible. Nos detenemos en los mensajes que viven en las imágenes, en la música que nos eriza la piel, en las tramas que resuenan con nuestras propias vivencias. Conversamos sobre lo que vemos, sentimos y descubrimos en cada proyección, lo que nos hace reflexionar sobre quiénes somos y cómo vivimos.

Nuestra visión del bienestar

En Hörem entendemos que el camino hacia el bienestar tiene muchas formas. El cine, con su capacidad de mostrarnos otras vidas, otras perspectivas y otras posibilidades, también puede ser un motor de cambio y crecimiento personal. A través de las historias que vemos juntos, abrimos espacios para la reflexión, la conexión y el desarrollo humano. Porque a veces, una buena película puede mostrarnos algo sobre nosotros mismos que aún no habíamos visto.

Nuestros principios de convivencia

1.- Celebramos la diversidad de voces

En el Cineclub existe y se celebra la diversidad de opiniones, experiencias y perspectivas. Cada mirada enriquece nuestra comprensión de las historias que compartimos.

2.- Escucha activa

Cuando alguien habla, los demás escuchamos. No interrumpimos, no minimizamos experiencias ajenas, no desviamos la conversación para hablar de nosotros mismos sin antes honrar lo que la otra persona compartió.

Manifiesto del Cineclub Hörem

3.- Construimos desde el respeto

Aquí no caben las faltas de respeto, la discriminación ni la violencia de ningún tipo. Creemos profundamente en la libertad de expresión, pero entendemos que esta libertad encuentra su límite cuando atenta contra la dignidad, los derechos humanos o pone en situación vulnerable a otra persona o grupo. No se trata de censurar ideas incómodas o debates difíciles. Se trata de sostener conversaciones donde todas las personas puedan sentirse seguras para participar.

4.- Dignidad por encima de todo

Ninguna conversación, por importante que parezca, justifica pisotear la dignidad humana de alguien presente. Este es nuestro límite infranqueable. Cuando logramos sostener conversaciones difíciles con esta actitud, crecemos todos. El Cineclub se vuelve entonces no solo un lugar para ver películas, sino un espacio donde aprendemos a estar juntos en medio de las diferencias.

5.-Sobre las conversaciones incómodas

El cine nos confronta. Nos muestra realidades que a veces preferimos no ver, nos hace preguntas que no sabemos cómo responder, toca temas que nos remueven por dentro. Y está bien. De hecho, es parte de lo valioso de este espacio.

Pero cuando entramos en ellas, nos comprometemos a hacerlo con una actitud crítica que cuestiona ideas, no personas, que analiza argumentos, explora matices e identifica suposiciones, porque el pensamiento crítico nos ayuda a profundizar sin destruir.

Nos comprometemos también a una empatía genuina que intenta entender desde dónde habla la otra persona, qué experiencias la han moldeado, qué puede estar sintiendo al compartir su perspectiva, sabiendo que no necesitamos estar de acuerdo para intentar comprender.

Reconocemos que cada persona llega a este espacio con una historia distinta: vivencias, privilegios, heridas, aprendizajes. Lo que para alguien es teórico, para otro puede ser muy personal, y mantenemos presente esta realidad. Cultivamos un respeto inquebrantable que nos permite disentir firmemente sin faltar al respeto, discrepar sin descalificar, debatir sin devaluar a quien piensa diferente. Y sobre todo, sostengamos un diálogo abierto donde hablamos para comunicarnos, no para vencer, donde escuchamos para entender, no solo para responder, sabiendo que el diálogo verdadero implica estar dispuesto a que nuestras propias ideas también sean examinadas.

Manifiesto del Cineclub Hörem

6.- El poder de usar la voz

Te invitamos a hacer uso de tu voz. Si algo te incomoda, te preocupa o simplemente quieras compartirlo, exprésalo con la persona indicada, en el momento y lugar adecuado. Una situación pequeña que se calla puede convertirse en algo más grande y difícil de resolver. Aquí preferimos la honestidad oportuna al silencio que acumula.

7.-Confidencialidad y cuidado

Lo que se comparte en el Cineclub, especialmente cuando es de naturaleza personal, se queda en el Cineclub. Respetamos la intimidad y la confianza de quienes se abren en este espacio.

8.- Puntualidad y compromiso

Si confirmaste tu asistencia, haz tu mejor esfuerzo por llegar. Si algo surge, avisa. Valoramos el tiempo de todos y la logística que implica cada sesión.

9.-Participación sin presión

Nadie está obligado a hablar si no se siente cómodo. Tu presencia ya es una forma de participación. Cuando estés listo para compartir, aquí estaremos.

10.- Cuidado del espacio

Mantengamos el lugar limpio y ordenado. Es un espacio compartido que merece nuestro cuidado.

11.- Lo que buscamos construir juntos

Creemos firmemente que el cine cuenta historias que reflejan y elevan los valores humanos y la dignidad. A través de las historias que vemos, podemos, inspirarnos en visiones de futuro más esperanzadoras, fomentar la creatividad, aprender de los errores del pasado, encontrar caminos diferentes hacia la convivencia, cultivar una cultura de paz, fortalecer el respeto mutuo, contribuir al desarrollo sostenible de nuestras comunidades, acercarnos, cada uno a su manera, a la felicidad.

Este es un espacio de disfrute y recreación, pero también de crecimiento. Aquí las películas no son solo entretenimiento: son espejos, ventanas y puertas hacia nuevas formas de ser y estar en el mundo.

12.- Consecuencias ante incumplimientos

Cualquier persona que atente gravemente contra los valores aquí expresados, contra la dignidad de los miembros del Cineclub, o que incurra en conductas que violen los valores corporativos de Hörem o la legislación vigente, será retirada del espacio.

En casos que lo ameriten, se podrán implementar medidas legales correspondientes. Esta no es una amenaza, sino un compromiso con la seguridad y el bienestar de todos; porque lo que buscamos es un espacio seguro para las personas participantes.

Una invitación final

Este manifiesto no es un conjunto de reglas para controlar, sino una carta de navegación compartida. Es nuestra forma de decir:

"Así queremos estar juntos.

Así cuidamos este espacio que construimos entre todos."

Si resuena contigo, si sientes que puedes habitarlo con autenticidad y respeto, bienvenido al Cineclub Hörem.

Aquí las luces se apagan, la pantalla se enciende, y juntos nos dejamos llevar por las historias que nos recuerdan lo que significa ser humanos.

Ciudad de Aguascalientes, 22 de octubre del 2025.

Manifiesto creado por:

Mtro. Enrique Macias González y Mtra. Ana Cecilia Velázquez López